

Star of Life



Nr. 1
33. Jahrgang
Februar 2023

Fachzeitschrift
für medizinisches
Personal aus dem
Rettungswesen

Herausgeberin:
Swiss Paramedic
Association

Nº 1
33^e année
février 2023

Revue pour le
personnel médical
du sauvetage

Editrice:
Swiss Paramedic
Association



Nachwuchsausbildung: der Luzerner Weg

Formation de la relève: la voie lucernoise

Schweiz aktuell

- 6 Rega investiert über 200 Millionen Franken in neue Helikopter
- 7 Luftrettung im Wallis:
Es bleibt alles beim Alten – oder doch nicht?
- 10 «7 Fragen an» Angelo Urso
- 12 Medien: Neues Buch bietet gut verständliche, rettungsdienstlich fokussierte Einführung in Notfallsonografie

Swiss Paramedic intern

- 14 Mit attraktivem Rabatt an den Notfallkongress

Medizin

- 17 NIV-Einsatz bei Atemnot:
Erfahrungen der Ambulanz Region Biel

Aus der Praxis

- 20 In Winterthur wurde ein innovatives Modell für die Dienstplanung eingeführt: erste Erfahrungen

Aus-, Fort- und Weiterbildung

- 24 Die Branche hat einen neuen Rahmenlehrplan
- 28 Wie der RD LUKS mit einem neuen Modell im Ausbildungsbereich gegen den Fachkräftemangel angehen will
- 31 Die Ecole Supérieure d'Ambulancier et Soins d'Urgence Romande hatte Grund zum Feiern
- 33 Gelungene erste St. Galler Blaulichtkonferenz

Titelbild

Beobachtet von diplomierten RS, spielen Auszubildende des Rettungsdienstes Luzerner Kantonsspital an einem Lerntag Einsatzszenarien 1:1 durch. Um mehr Ausbildungsstellen schaffen und die Lehrlinge besser betreuen zu können, hat man in Luzern den Bildungsbereich neu organisiert – wie, das zeigt ein Bericht ab Seite 28.

Bild: Rettungsdienst Luzerner Kantonsspital

Actualité suisse

- 6 La Rega investit plus de 200 millions de francs dans de nouveaux hélicoptères
- 7 Le sauvetage aérien en Valais:
Tout reste comme avant – ou pas?
- 10 «7 questions à» Angelo Urso

Info Swiss Paramedic

- 14 Un rabais attrayant pour participer au congrès de médecine d'urgence

Médecine

- 17 Recours à la VNI en cas d'insuffisance respiratoire:
les expériences d'Ambulance Région Bienne

Pratique

- 20 Un nouveau modèle de planification des services innovateur a été introduit à Winterthur: les premières expériences

Formation, formation continue et postgrade

- 25 La branche dispose d'un nouveau plan d'études cadre

Istruzione, formazione e perfezionamento

- 27 Il settore ha un nuovo programma quadro d'insegnamento
- 28 Le SdS LUKS adopte un nouveau modèle dans le domaine de la formation pour lutter contre la pénurie de personnel qualifié
- 31 L'Ecole Supérieure d'Ambulancier et Soins d'Urgence Romande avait toutes les raisons de faire la fête
- 33 Une première conférence des organisations d'intervention d'urgence de St-Gall réussie

**En couverture**

Sous la surveillance d'ambulanciers diplômés, des étudiants du service de sauvetage de l'hôpital cantonal de Lucerne jouent des scénarios d'intervention complets lors d'une journée d'apprentissage. Afin de créer plus de places de formation et de pouvoir offrir un meilleur encadrement aux étudiants, le domaine de la formation a été réorganisé à Lucerne. L'article à partir de la page 28 démontre comment cela a été fait.

Photo: Service de sauvetage de l'hôpital cantonal de Lucerne